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Frohe Weihnachten
wünscht die ÖVP Leonding

LEONDINGER

stadtblatt

 N
R

. 1
92

 | 
 D

EZ
. ‘2

3WIR für Leonding

MARTINSUMZUG IM ATRIUM: DIE LEGENDE DES HEILIGEN MARTIN WURDE IN 
EINEM ERZÄHLTHEATER VON KINDERN UNTER LEITUNG VON SYBILLE MIKES VORGEFÜHRT



Die Leonding-ParteiDie Leonding-Partei

Weihnachten steht vor der 
Tür, Geschäfte und Plätze 
sind geschmückt. Aber ir-
gendwie will heuer keine so 
rechte Weihnachtsstimmung 
aufkommen. Der Krieg in der 
Ukraine dauert an und die 
schweren Kämpfe im Nahen 

Osten erschrecken und lassen nichts Gutes erahnen. In 
Wien wird mit dem politischen Schmutzkübel gewaschen, 
was die Bürger zunehmend abstoßend finden und ver-
drießt. Merken das die Oberbosse nicht? Und da soll eine 
schöne und friedliche Weihnachtsstimmung aufkommen? 
Vielleicht helfen da die Weihnachtsmärkte und die friedliche 
Beschaulichkeit in unserer Kleinstadt.
Aber auch in unserer kleinen, heilen Welt geht es betrieb-
sam zu. Ist doch das Budget für das nächste Jahr zu ver-
handeln und zu beschließen. Auch in Leonding regiert der 
Sparstift, stehen uns doch Megaprojekte ins Haus: Das 
neue Gymnasium, für das wir uns so eingesetzt haben, 
will vorfinanziert werden, die ÖBB Einhausung, der Um- 
bzw Zubau der Schule in Doppl und in weiterer Folge der 
Neubau des Schulzentrums in Leonding kommen in den 
nächsten Jahren auf uns zu.
Auch die ÖVP Fraktion hat ihre Wünsche angemeldet: der 
Ausbau von Park & Ride Plätzen soll betrieben und leistba-
rer Wohnraum für Jungfamilien geschaffen werden. Dazu 

möchten wir noch kleinere Vorhaben verwirklicht sehen, 
wie eine Pumptrack-Anlage (=künstlich angelegte Moun-
tainbikestrecke), Öffnung der Bibliothek an Samstag Vor-
mittagen, Radwege nach Linz, PV-Anlagen auf öffentlichen 
Parkplätzen und Sitzbänke bei städtischen Bus-Haltestellen 
wollen wir für die Bürger Leondings nicht hintanstellen.
Bisher haben wir den Budgets immer zugestimmt, das muss 
aber nicht immer so sein. Haben wir doch festgestellt, dass 
unsere Forderungen im Budget zwar berücksichtigt, aber 
dann zum Teil in Vergessenheit geraten sind und leider 
selten eingelöst worden sind. Wir werden uns auf alle Fälle 
2024 mit voller Kraft und guten Ideen für unser Leonding 
einsetzen! Darauf freue ich mich, dass wir für Sie wieder 
aktiv mitgestalten können!
Allen Widrigkeiten zum Trotz steht nun Weihnachten vor 
der Türe. Ich wünsche Ihnen, dass sich die Beschaulichkeit 
rechtzeitig einstellt, Sie ein ruhiges, besinnliches und schö-
nes Weihnachtsfest mit Ihren Lieben verbringen können 
und gesund und voller Tatendrang ins neue Jahr rutschen.

Ihr Vizebürgermeister Thomas Neidl, MBA
Stadtparteiobmann

Email: office@vpleonding.at

LIEBE LEONDINGERIN, LIEBER LEONDINGER!
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NEUES VOM WIRTSCHAFTSBUND

Am 8.11.2023 fand die ordentliche Generalversammlung 
des WB Leonding statt. Der scheidende Obmann Mag. 
(FH) Karl-Ferdinand Velechovsky übergab an Mag. Egon 
Woschitz, der einstimmig zum neuen WB Obmann von Le-
onding gewählt wurde. Die Wahl wurde von WB Bezirks-
stellenvertreter Linz-Land Mag. Moritz Petermandl begleitet 
und durchgeführt. Als Obmann-Stellvertreterin wurde Ing. 
Gabriele Kos, als weitere Vorstände Dir. Alexander Blecha 
und Karl-Ferdinand Velechovsky gewählt. 
Das gesamte Team freut sich auf die neue Herausforderung 
und wird sich insbesondere um die Vertretung bzw. Unter-
stützung von Unternehmerinteressen bemühen. 
Bitte vormerken: Am 1. Feb. 2024 wird es eine Abendver-
anstaltung zum Thema “Smart Home” geben. 

HOFÜBERGABE BEIM WIRTSCHAFTSBUND LEONDING
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Mag. (FH) Karl-Ferdinand Velechovsky, die neue Obmann-Stellvertreterin 
Ing. Gabriele Kos und der neue WB-Obmann Mag. Egon Woschitz.
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KINDERLAND
NUMMER 1
NEUBAU KINDERGARTEN UND KRABBELSTUBE 
IN UNTERGAUMBERG

OÖ soll Kinderland Nummer 1 werden. Mit dem Neubau 
des Kindergartens samt Krabbelstube in Untergaumberg 
kommt man diesem Ziel wieder einen Schritt näher. Leon-
ding möchte das sogenannte „Barcelona-Ziel“ erfüllen und 
mindestens einem Drittel der Kinder unter 3 Jahren und    90 
% aller Kinder von 3-5 Jahren einen Betreuungsplatz an-
bieten können. In Untergaumberg werden 76 Kinder in drei 
Krabbelstuben-Gruppen und zwei Kindergarten-Gruppen 
Platz finden. Die Lage in der Rottmayrstraße neben dem 

bereits bestehenden Aktivtreff bietet die Möglichkeit zum 
Austausch in diesen benachbarten Einrichtungen. So kann 
man sich vorstellen, zukünftig gemeinsame Muttertags- 
oder Weihnachtsfeiern abzuhalten. 
Der Spatenstich ist erfolgt. Die Fertigstellung ist für Som-
mer/Herbst 2024 vorgesehen. 

DAS BUDGET 2024

IN ZAHLEN GEGOSSENE GEMEINDEPOLITIK

Das Budget für das kommende Jahr ist erstellt. Für das 
Jahr 2024 beträgt der Ergebnishaushalt € 95 Mio. Die 
Rahmenbedingungen sind allerdings sehr fordernd, was 
darin resultiert, dass wir als Gemeinde Leonding rund € 3 
Mio. Rücklagen auflösen müssen, um den Ergebnishaushalt 
überhaupt ausgleichen zu können und nicht als Abgangs-
gemeinde zu gelten. Aufgrund der allgemein schlechteren 
wirtschaftlichen Lage wird für das Jahr 2024 mit einen 
Rückgang der Ertragsanteile und Kommunalabgaben ge-
rechnet. Die Kostenanteile für Sozialhilfeverband und Kran-
kenanstalten steigen leider wieder. Auch wenn die Zeiten 
fordernd sind gibt es viele Punkte in unserem Gemeinde-
gebiet, die sich auch ohne viel Geld umsetzen lassen. Wir 
als ÖVP Leonding haben unter anderem folgende Punkte 
in das Budget mit eingebracht:

 • Park & Ride Testbetrieb auf dem Areal   
    der Uno Shopping
 • Öffnung der Stadtbücherei am Samtag   
    Vormittag (während des Wochenmarktes)
 • Förderung für unsere Wirte wenn Band  
    abende organisiert werden (Gastro & Musik)

      •  Ausbau bzw. Evaluierung der digitalen Amtwege
 •  PV Flächen auf bestehenden Parkflächen
 •  Radweg nach Linz vorbei am Strohknoten

Im Finanzierungshaushalt finden sich natürlich viele Pro-
jekte die, bereits in den Startlöchern stehen. Das sind unter 
anderem der Neubau der Volksschule Leonding, das neue 
Gymnasium sowie der Westbahn-Ausbau. Neben diesen 
Großprojekten gibt es natürlich auch noch einige kleinere 
Projekte umzusetzen.

In Summe kann man sagen, dass ein herausforderndes Jahr 
2024 bevorsteht. Wir als ÖVP Leonding blicken diesem 
aber mit Optimismus entgegen.

Wir danken dem gesamten Team im Rathaus für den Einsatz 
im Zuge des Budgets und für die gute Arbeit im heurigen Jahr.
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Hentschläger Bau GmbH
Georgestr. 30, 4222 Langenstein

hentschlaeger.at

Wir bedanken uns bei unseren Partnern für die 
reibungslose Bauzeit, für das  Verständnis der 
Nachbarn und der guten Zusammenarbeit mit 
dem Rathaus  Leonding. 

Danke !
Im Zuge dessen wird entlang des Gebäudes 
der Gehsteig für die Fußgänger auf zwei Meter 
verbreitert. 

FERTIGSTELLUNG:

Unser Projekt Long  Living 
Leonding wird am 13. und 
14.12.2023 an die neuen 
Eigentümer übergeben.

BETTEN REITER  

EIN KLIMANEUTRALER FAIRTRADE VORZEIGE-BETRIEB

Auf Einladung der Firma Betten Reiter durften die Mitglieder 
der Fairtrade-Arbeitsgruppe die Produktionsräume im Oberge-
schoß des Geschäftes in der Kornstraße besichtigen und dabei 
die Produktion einer Bio-Baumwolldecke vom Rohprodukt bis 
zur fertigen Bettdecke verfolgen. 
Beeindruckt hat vor allem die meterlange Maschinenanlage, die 
am Beginn die Rohfasern aufnimmt wo und nach vielen Bürsten, 
Kämmen und Walzen am Ende das flauschige Baumwollvlies he-
rauskommt. In der gewünschte Stärke und Größe zugeschnitten 
wird es dann mit feinen Inlettstoffen auf die großen Spanntische 
gebreitet. Eine vollautomatische Nähmaschine vernäht wie von 
Zauberhand anschließend alles zu einer schönen Bettdecke, auf 
Wunsch auch mit einem besonderen Muster. Die Außenseiten 
werden dann aber wieder händisch von flinken Näherinnen ge-
fertigt. Nun ist die Bettdecke fertig und geht  – ganz ohne Plastik!  
– in Baumwolltaschen verpackt in die Filialen von Betten Reiter 
zum Verkauf. 
Es hat sehr beeindruckt, dass hier in Leonding für alle Betten 

Reiter Betriebe in Österreich produziert und genäht wird. Wir 
gratulieren auch dazu, dass sich das Unternehmen seit 2022 als 
klimaneutral bezeichnen darf. 

DIE UNTERNEHMENS-REPORTAGE 
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DER STADTTEIL
STAMMTISCH LEONDING

HAAG GING IN DIE ZWEITE RUNDE 

Die gemütliche Runde nutzte die Gelegenheit zum Austausch 
zu aktuellen Themen der Stadtpolitik mit Gemeindepolitikerin-
nen und Vizebürgermeister und Stadtparteiobmann Thomas 
Neidl. Im Mittelpunkt standen Gespräche zum Ausbau des 
Schulzentrums im Leondinger Zentrum, zum Neubau des 
Gymnasiums am Harter Plateau und zur Errichtung eines 
Bildungs- und Sportcampus sowie zur ÖBB Einhausung. 
Aber auch Anregungen unserer Mitglieder zur besseren 
Gestaltung der Ampelschaltung an der Kreuzung Welser 

Straße – Wimmerstraße und Welser Straße - Hagerfeld-
straße wurden entgegengenommen. 
Organisiert und begleitet wird der Stadtteilstammtisch Haag 
von Herta Prandstätter, Christine Zehetner und Lia Cozmuta. 
Der nächste Termin ist für Jänner 2024 vorgesehen. Wir 
freuen uns auf zahlreiche Teilnahme.

KLIMABÜNDNIS-
GEMEINDE LEONDING
20 JAHRE VERSTÄRKTER UMWELTSCHUTZ

Lokale Antworten auf die globale Klimakrise - Seit nunmehr 
20 Jahren ist die Stadt Leonding Teil des OÖ Klimabünd-
nisses und hat bisher viele Maßnahmen in den Bereichen 
Klimaschutz, Klimagerechtigkeit und nachhaltigen Lebensstils 
umgesetzt. Am 29.10.2023 wurde dieses Jubiläum gebüh-
rend gefeiert. Im Zuge der Jubiläumsfeier wurde auch der 
Klima- und Umweltschutzpreis „Leondine“ an Christoph 
Wagenhofer (Errichtung einer Agroforstanlage) und an 
die Radlobby Leonding für ihr Engagement zur Verbesse-

rung der Verkehrssituation 
übergeben. Zum Abschluss 
des Festaktes hielt Meteoro-
loge Marcus Wadsak einen 
interessanten Vortrag über 
die Auswirkungen des Kli-
mawandels. 
Die Mitglieder des Umwelt-
ausschusses der ÖVP Frakti-
on Ing. Matthias Bäck, Anna 
Hölzl, Ing. Robert Luger und 
Ing. Mag. Dr. Markus Preiner 
setzen sich auch weiterhin 
für sinnvolle Maßnahmen 
im Bereich des Klima- und 
Umweltschutzes ein.

SOMMERCOCKTAIL 

 WIRTSCHAFT TRIFFT KULTUR

Anna Hölzl und Ing. Matthias Bäck

Zu einem gemeinsamen Sommercocktail luden die Ge-
schäftsführerinnen der Agentur für Standort und Wirtschaft 
und der KUVA in die Räumlichkeiten im Obergeschoß des 
Museumsturms 9. Viele Persönlichkeiten aus den Berei-
chen Politik, Wirtschaft und Kultur folgten der Einladung. 
Musikalisch umrahmt wurde der Abend vom Helmar Hill-
Ensemble, für die Kulinarik sorgten in bekannt guter Weise 
die Leondinger Betriebe Hofbauer und Lohwiesen.
Der Sommercocktail im Turm 9 erwies sich als gelunge-

ne Bühne, um Wirtschaft 
und Kultur miteinander zu 
verknüpfen. Die Veranstal-
tung spiegelte nicht nur die 
Vielfalt der Stadt wider, son-
dern legte auch den einen 
oder anderen Grundstein für 
zukünftige Zusammenarbeit 
und Entwicklungen.
„Wir sind davon überzeugt, 
dass die Verknüpfung unter-
schiedlichster Persönlichkei-
ten aus vielfältigen Bereichen 
neue Blickwinkel eröffnet 
und dadurch für den Standort 
äußerst fruchtbare Impulse 

entstehen. Deshalb fördern wir Formate wie dieses und 
werden uns dafür einsetzen, dass dieser Austausch auch 
in Zukunft lebendig bleibt“, erklärt Daniela Limberger, Ge-
schäftsführerin der Agentur für Standort und Wirtschaft.



ANGELIKA KNABL
DIE NEUE RATHAUSWIRTIN

Rathauswirt Christian Macho schließt mit Jahresende das 
Restaurant und begibt sich in den wohlverdienten Ruhe-
stand Wir danken ihm für die gute Führung des Hauses 
und dass er das Haus zu dem gemacht hat, was wir am 
Rathauswirt so schätzen. 
Mitte Jänner nach einer kleinen Adaptierungsphase über-
nimmt Angelika Knabl, bekannt als Pächterin der Leonsbar, 
den Rathauswirt. 
Frau Knabl, wir freuen uns, dass Sie die neue Pächterin 
werden und haben nun ein paar Fragen an Sie: 
Warum haben Sie sich um den Rathauswirt beworben?
Ich führe seit 4 Jahren die Leonsbar im Leondinger Atrium. 
Ich habe viele Gäste, die auch im Rathauswirt einkehren 
und die haben mich auch bestärkt, mich zu bewerben. Ich 
bin seit 18 Jahren im Gastgewerbe und davon vier Jahre 
selbstständig. Daher habe ich es mir auch zugetraut. 
Werden Sie die Speisekarte beibehalten oder haben Sie 
Änderungen geplant?
Ich werde weiterhin die bewährten Gerichte anbieten, werde 
regional einkaufen und die Speisekarte saisonal anpassen.
Bleibt es beim bestehenden Personal?
Das war für mich eine Voraussetzung, dass das Stamm-
personal erhalten bleibt. 
Haben Sie Pläne zur vermehrten Nutzung des Rathaus-
kellers?
Der Raum im Keller hat ein tolles Ambiente. Ich werde ihn 
gemeinsam mit der KUVA und den Vereinen verstärkt für 
Veranstaltungen anbieten und bin überzeugt, dass man 
ihn gut beleben kann. 
Liebe Angelika, wir wünschen viel Erfolg und vor allem 
auch viel Freude mit dem neuen Restaurant!

LEOBEATS

Am 14. Oktober ging zum zweiten Mal die Veranstaltung 
„Leobeats Atrium Clubbing“ über die Bühne. Die Party für 
Junge und Junggebliebene wurde in Kooperation von JVP 
Leonding und Landjugend Leonding-Pasching organisiert.
DJ’s Shark X, zwei Bars und ein Beer-Pong-Spiel sorgten 
für eine tolle Stimmung. Allfälliger Hunger wurde mit war-
men Leberkäsesemmeln gestillt. Ein Highlight war auch 
die Fotobox, mit der die Erinnerungen an diesen lustigen 
Abend festgehalten werden konnten.
Alle, die nach dem „Leobeats“ noch nicht genug hatten, 
konnten bei den Afterparties in der Leons Bar sowie in 
der Manhattan Bar noch bis in die frühen Morgenstunden 
weiterfeiern.

JVP FEIERT WIEDER DAS LEOBEATS

BESSER FÜRS KLIMA 
INDUSTRIE BRAUCHT PV-ANLAGEN

Raus aus Öl und Gas und rein in saubere Energie. Öster-
reich will bis 2040 klimaneutral werden, das heißt, 100 % 
des Stroms soll aus erneuerbarer Erzeugung kommen. Dazu 
braucht es einen markanten Ausbau von Wasser-, Wind- 
und Sonnenenergie. Aber allein der PV-Ausbau müsste 
sich – zur Erreichung der Ziele – verzehnfachen. Da die Po-
tentiale auf Gebäuden dafür nicht ausreichen werden, wird 
ein Großteil des Zubaus auf Freiflächen erfolgen müssen, 
so die Experten. Das Problem ist der zusätzliche Boden-
verbrauch und die dafür notwendigen Genehmigungen.
Wir in Leonding sehen das derzeit am Projekt PV-Freiflä-
chenanlage bei Industrieofenbau Ebner. Der Strombedarf 
am Standort ist enorm hoch und die Kosten dafür eben-
falls. Die Firma will das eigene Grundstück, gewidmet als 
eingeschränktes Bauland, für eine bodennahe Freiflächen-
PV-Anlage nutzen. Die dafür notwendige Umwidmung in 

Grünland mit PV-Widmung erzeugte im Gemeinderat rege 
Diskussionen. Die Grüne Fraktion, die seit Jahren lautstark 
und vehement für PV-Anlagen eintritt, war plötzlich gegen 
dieses Projekt. Erst wenn Schafe unter einer aufgeständer-
ten PV-Anlage grasen würden, könnte man dem Projekt 
zustimmen, war ihre Argumentation. Auch Anrainer haben 
Bedenken gegen eine bodennahe PV-Anlage. Es ist wie bei 
jedem Projekt, egal ob Freileitung, Windkraft oder Straße. 
Man ist dafür, aber halt nicht im eigenen Umfeld. 
Die heimische Industrie muss und will in die Energie-
umstellung investieren. Sie braucht diese auch, um am 
Weltmarkt konkurrenzfähig zu sein. Aber sie braucht dafür 
auch die Aussicht auf zeitnahe Genehmigungen. Wenn wir 
die Energiewende mit all ihren Herausforderungen schaffen 
wollen, dann müssen wir akzeptieren, dass es Dinge gibt, die 
nicht grad schön, aber notwendig sind. Unseren Wohlstand 
und unser Sozialsystem sichern wir nur mit einer starken 
Wirtschaft und damit gut bezahlten Arbeitsplätzen - im 
eigenen Land!
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Die Bauarbeiten der Was-
serversorgung NEU für die 
Stadtteile Jetzing, Felling 
und Staudach sind schon 
sehr weit fortgeschritten. 
VBgm. Thomas Neidl und 
Matthias Bäck überzeug-
ten sich in Jetzing über den 
Stand der Baumaßnah-
men. Damit ist für diese 

Ortschaften die Trinkwasserversorgung ohne PFAS-Belastung 
gesichert. 

BESUCH BEIM 
WELTMARKTFÜHRER ROSENBAUER

Gemeinsam mit Sozial-Landesrat Mag. Dr. Wolfgang Hattmanns-
dorfer besuchte Wirtschaftsstadträtin Heidi Ebenberger die Firma 
Rosenbauer in Leonding. Neben Gesprächen zur Personalsituation 
und wirtschaftlichen Lage gab es einen Rundgang durch den 
Betrieb und eine Vorführung der Leistungsfähigkeit des genialen 
Flughafenlöschfahrzeuges Panther. 
Die Firma Rosenbauer exportiert ihre Löschfahrzeuge in die 
ganze Welt. Der Panther am Bild ist inzwischen am Flughafen 
in Athen angekommen. 

WIRTSCHAFTSTREFFEN BEI TAT 
Die Agentur für Standort 
und Wirtschaft lud zu ei-
nem Unternehmer:innen 
Netzwerktreffen mit In-
formation zum Thema 
„Effiziente Maßnahmen 
zur Energieeinsparung 
& Klimaschutzberatung 

in Betrieben“. Matthias Mayer, der Geschäftsführer der Firma 
TAT GmbH stellte dafür seine Räumlichkeiten am Technologiering 
zur Verfügung. 
Foto: KEM Manager Josef Fürnhammer, Vbgm.Thomas Neidl, Gf. Stand-
ortagentur Daniela Limberger, StR Heidi Ebenberger und Ing. Matthias 
Mayer von TAT

WASSERVERSORGUNG NEU

NARRENWECKEN MIT DER EILISCHO 
Am 12.11. star-
tete Leonding in 
die 5., die lustige 
Jahreszeit. Im At-
rium übernahm 
die Faschingsgil-
de Ei-Li-Scho mit 
dem Prinzenpaar, 
den Gardemädchen 
und den Schalmaien 

das Kommando. Der Schlüssel zum Stadtamt wurde natürlich 
abgenommen und wird erst wieder am Faschingsdienstag beim 
Kehraus wieder zurückgegeben.

REPAIR CAFE
REPARIEREN – STATT WEGWERFEN

Seit einigen Monaten 
kann man an jedem 3. 
Mittwoch im Monat mit 
lieb gewordenen, aber 
kaputten Gegenstän-
den ins Michaelszent-
rum kommen und die 
anwesenden Hobby-
Fachleute um Repara-
tur ersuchen. Alle, die 

geschickt sind und Interesse am Reparieren haben, sind herzlich 
eingeladen, dabei zu sein und das Team bei ihrer sinnvollen Tä-
tigkeit und der Vermeidung von Abfall, zu unterstützen.

AM KOMMUNALPOLITISCHEN FORUM
in Bad Schallerbach 
nahmen dieses Jahr 
unsere Gewerk-
schaftsmitglieder 
Stefan Mayr, An-
dreas Lindlbauer, 
Pamela Neuer und 
Lia Cozmuta teil.

Vom 16.12. bis zum Ende 
der Semesterferien gibt es 
auch heuer wieder die Eis-
fläche am Stadtplatz. Sie ist 
inzwischen zum Fixpunkt im 
Winter-Sportangebot für die 
Leondinger Bevölkerung ge-
worden.  

SPASS FÜR JUNG UND ALT

Bewegung und Spielfreu-
de sind gerade in der Zeit 
von Internet und Handy 
immens wichtig für junge 
Menschen. Doch nicht nur 
die Gesundheit wird beim 
Sport gefördert, sondern 
auch der richtige Umgang 
mit Sieg und Niederlage.

FUSSBALL-NACHWUCHS



SENIORENBUND LEONDING: 
                     KEGELT ALLE RAUS...

Der Seniorenbund Leonding hat die besten Kegler. 
Keglerinnen und Kegler des Seniorenbundes räumten bei 
der von der Stadtgemeinde Leonding im Kremstalerhof 
durchgeführten Stadtmeisterschaft groß ab und gewannen, 
was es zu gewinnen gab. 
Mannschaftswertung 1. Platz: Ilse Seidl, Rudi Traweger, 
Trude Nimmervoll, Maria Erlinger. 3. Platz: Horst und 
Christa Winter, Helga Perthold, Margit Freudenthaler. 
Den ersten Platz bei der Herren- und Damenwertung 
belegten Horst Winter und Ilse Seidl. 
  

Jahreshauptversammlung 2023 An die 150 Mitglieder 
konnte Obfrau Anna Hölzl bei der diesjährigen Jahres-
hauptversammlung am 13. November im Kremstalerhof 
begrüßen. Nach einem Bericht des Vorstandes über die 
durchaus umfangreichen Tätigkeiten und Veranstaltungen 
der höchst aktiven Ortsgruppe stand die Ehrung der lang-

jährigen Mitglieder (20, 30 und mehr Jahre) am Programm. 
Für die musikalische Umrahmung sorgte das Volksmusik-
Ensemble: Die Saitenhupfer. 
Das von Polizei-Kontrollinspektor Michael Stadlbauer zum 
Thema Cybercrime- Gefahren der IT-Kriminalität für Com-
puter und Handy-Nutzer fand reges Interesse bei der Zu-
hörerschaft. Es war auch die Anregung zu vernehmen, zur 
vertieften Bearbeitung dieses aktuellen Themas in nächster 
Zeit auch eine spezielle Informationsveranstaltung zu o

Seniorenbund Rückblick 2023 – Vorschau 2024
Die traditionell im Jänner stattfindende Rückblick-Vor-
schau-Veranstaltung findet am Dienstag, den 16. Jänner 
im Festsaal der Raiffeisenbank Leonding statt. Nach einem 
Dia-Rückblick auf das erfolgreiche Vereinsjahr 2023 mit all 
seinen Höhepunkten, wird das Jahresprogramm 2024 mit 
den geplanten Reisen und Ausflügen präsentiert.

Die  siegreichen Keglerinnen und Kegler

Ehrungen – unter anderem 
20 Jahre Franz Kreinecker..

Volksmusik-Ensemble 
Die Saitenhupfer

8



WAS TUT SICH 
BEI DEN ÖVP FRAUEN

Führung im Wiener Zentralfriedhof

STADTFÜHRUNG,  AUSFLÜGE, FEIERN – UNSERE FRAUEN UNTERNEHMEN WAS!

Interessante Stadtführung in Wels. 
Warum in die Ferne schweifen …. wenn man klimaschonend 
mit dem Zug ins Nahe Wels fahren und dort geführt von 
einer profunden Wels-Guide die Stadt von einer neuen 
Seite kennen lernen kann. Nach zwei Stunden Kultur und 
Geschichte war die Einkehr in einem gemütlichen Kaffee-
haus ein willkommener Abschluss. 

Ausflug in die Wachau. Obfrau Martina lud aus Anlass 
ihres runden Geburtstages ihre Frauen zu einem Tag in 
die Wachau ein. Mit einer Weinverkostung, Besuch einer 
Eselfarm und gutem Essen wurde der Tag entsprechend 
gefeiert. 

Wir gratulieren Marianne Bäck 
Die Krapfen vom Stand der ÖVP Frauen am Leondinger 
Adventmarkt sind vielen Süßschnäbeln bekannt und gelten 
als die besten weit und breit.
Das haben wir nicht zuletzt Marianne Bäck zu verdanken, 
die seit vielen Jahren den Teig dafür zubereitet. Insiderinnen 
wissen, dass das Herstellen von Krapfen nicht so einfach 
ist und viel Gefühl und Können voraussetzt.
Marianne Bäck ist nicht nur beim Krapfen machen eine Ko-
ryphäe, sondern war auch als langjährige Orts- und auch 
Bezirksbäuerin sehr engagiert und couragiert.
Nun feierte sie am 2. Dezember ihren 80. Geburtstag und 
wir gratulieren dieser tollen Frau auf das Herzlichste!
 

Wels war einen Ausflug wert. Die ÖVP-Frauen waren begeistert

SENIORENBUND LEONDING: 
                     KEGELT ALLE RAUS...

Marianne Bäck  - eine flotte 80erin
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Ausflug in die Wachau





Die ÖVP Leonding hat im Gemeinderat am 16. November 
2023 die Evaluierung der Verkehrssicherheit vor dem 
Schulzentrum Leonding beantragt.
Zufolge des erhöhten Verkehrsaufkommens, nicht zuletzt 
wegen des steigenden Pendlerverkehrs, kommt es immer 
wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen, insbesonde-
re im Bereich der sogenannten „Derntl-Kreuzung“. Viele 
Schulkinder der Volks- und Neuen Mittelschule sind auf 
diesen Übergang der Landesstraße angewiesen. 
Im Zuge der Gemeinderatssitzung wurde der Sachverhalt 
mit den Vertretern der anderen Fraktionen konstruktiv 
diskutiert.
Als Beratungsergebnis wurde einstimmig festgestellt, dass 

für sämtliche Leondinger 
Schulen eine Evaluierung 
der Verkehrssicherheit 
erfolgen soll. Die Eva-
luierung der Verkehrssi-
cherheit und die Abklä-
rung der erforderlichen 
Maßnahmen mit den 
zuständigen Behörden 
wurden dem Ausschuss 
für Stadtplanung und 
Mobilität zugewiesen.

RUFLINGER DORFSTADL
BRAUCHT DACHSANIERUNG 

Die Erhaltung des Dorfstadls als lokales Zentrum der kul-
turellen und geselligen Begegnung liegt den Ruflingern 
sehr am Herzen. Nachdem bei Teilen des Daches erhebliche 
Baugebrechen festgestellt worden waren, wurde im ver-
gangenen Sommer eine Dachsanierungsaktion ins Leben 
gerufen. Unter dem Motto „Da Huat brennt!“ wurde begonnen 
eifrig Spenden zu sammeln. Mit dem Dorfstadl-Fest am 24. 

September unter 
Beteiligung der 
Ruflinger Ver-
eine Rukuku, 
Faschingsgilde 
EILISCHO, FF 
Rufling und der 
Pfadfinder, welche 
den Stadl gerne für 
ihre Veranstaltun-

gen und Aktivitäten nutzen, wurde eine gelungene Benefiz-
veranstaltung auf die Beine gestellt. Der Reinerlös in Höhe 
von € 2.734 kommt dem Dach-Sanierungsprojekt zu Gute. 
Die Ruflinger sind jedenfalls guter Dinge, dass der ehrgei-
zige Finanzierungsplan, welcher die Aufbringung etwa der 
Hälfte der insgesamt benötigten Mittel aus Rufling vorsieht, 
umgesetzt und die Dachsanierung im kommenden Frühjahr 
durchgeführt werden kann. 

AUSSTELLUNG IM 44ER HAUS

In der 44er Galerie wurde die Ausstellung „Papier von 
hier bis jetzt“ eröffnet. Die Schau wirft einen Blick auf das 
Thema Papier aus künstlerischer Perspektive. Die Leon-
dinger Künstlerinnen Johanna Klement, Georgina Krausz, 
Beate Praxmarer und Martina Schneider geben Einblicke 
in zeitgenössische künstlerische Arbeiten, welche durch 

Ausstellungsstücke aus der Kunstsammlung der Stadt er-
gänzt wurden. 
Bei der Vernissage gratulierten Stadträtin Heidi Ebenberger 
und GR Ing. Matthias Bäck den Künstlerinnen zur gelun-
genen Ausstellung. 

PAPIER VON HIER BIS JETZT

EVALUIERUNG DER VERKEHRSSICHERHEIT 
VOR LEONDINGER SCHULZENTREN

HOPFEN & MALZ DAS TRADITIONELLE
LEONDINGER OKTOBERFEST WAR EIN VOLLER ERFOLG

SICHERHEIT FÜR UNSERE KINDER
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